



くまの子俱樂部三室保育園本館
令和7年2月3日発行
副園長 山口幸子

段々と寒さも終わりが暦では見えてきて、もう立春ですね。こう寒いと早く暖かい春が来ないかな？と思いつつも、風が吹き寒い中走り回る子どもたちを見て、事務室にこもってられない！と子どもたちと運動遊びをしたり、園庭で遊んだりとしています。「先生！見てて！」とたくさん声を掛けてもらい、この間縄跳びが「跳べない！」と言っていた子が何回も前跳びが跳べるようになっていたり、子どもたちの成長した姿を見ていました。何だか心がキュッとしたり、まだ春は来なくてもいいかな…とったりもします。複雑な気持ちになる毎日ですが、今のクラスで過ごすのもあと2か月。子どもたちが楽しく過ごせたらと思います。

今回は保育士の仕事について書こうと思います。最近の保育士という言葉を見てテレビなどメディアで見るときは大体『不適切保育』『潜在保育士』『質の向上』なんて言われてしまい、元々の仕事をあまりちゃんと理解してもらえないのが現状です。どの仕事も大半は見えない部分での大量の「仕事」があるわけで、そのたいていは淡々とした仕事で、辛いこともあれば練習もたくさんしなきゃいけないこともあるわけですね。保育士も同じで、たいていは淡々とした仕事で辛いことも練習しなきゃいけないこともたくさんあるわけですね。笑顔で楽しそうに保育している姿はまるで、水辺ですいすいと泳いでいる鳥たちの水面より上で見えている部分に似ているのかもしれない。保育士が努力している本来の仕事は、「水面下で溺れまいと必死に水かきをしている部分」のほうが仕事なのです。「保育が楽しい！」「保育を楽しむ」というのはその努力の結果であって、命を守りながら笑顔で子どもたちと過ごしている保育士ほど努力をしているということになります。私も日々勉強の毎日です。専門学校での講師の仕事も4年目になり、いい刺激を受け、会議や研修会などにも参加し様々な業種の方々と出会い、保育園にいる子どもたちにとって今、なにが必要で何が一番いいのかを見極めながら過ごしているところです。

2月が始まり、この令和6年度という年もあと2ヶ月になりました。先月話していた今年の新しく始めることの一つ目は、子ども食堂の立ち上げに参加することが決まりました。仕事がお休みの日にボランティアで参加した子ども食堂。新しい場所での立ち上げに参加できることになり、今からドキドキとワクワクが止まりません！まだ本当に走り出したばかりですが、本当に実現できるのか？どうしたら集まった人たちが成功させることができるのか…しばらく忘れていた初めてのことに1から参加して作り上げること、子どもたちの遊びや学びと同じだなと思ひ、子どもだったらこの時はどのように考えるんだろう？など保育と結びつけながら計画しているところです。大人になっても新しく出会った人たちと一緒に新しいものを作り上げる！楽しいですね♪

2月になると「今年度最後の〇〇」とか、年長さんは「保育園最後の〇〇」ということが増えてきます。保育園生活の中で、多くの友達ができ、たくさん遊んだことと思います。中には、一緒に遊ばないけどいつも憧れている子がいたり、少し手助けが必要な子に自然に手を貸すことができる子がいたり、クラスの中で笑いをとることが好きな子がいたり、たくさんの友達と接して、たくさんの経験ができたことと思います。それらの中には、楽しかったことばかりではなく、つらかった事、我慢した事、泣いてしまった事、けんかもしたけれど仲直りも出来るようになった事…。それら一つ一つが、これからの子ども達の成長のための栄養になって、心も身体も大きくなっていくのかなと思います。今年度も2ヶ月を切ってしまいましたが、一日一日を大切に有意義で楽しい保育園生活を過ごして欲しいですね。インフルエンザが猛威を振るう時期がやってきました。朝の機嫌や食欲、顔色などを気をつけてみていただき、ちょっとした変化や気になることがありましたら、お声がけください。

きっとできるでshow!(生活発表会)について

くまの子俱樂部の生活発表会は言葉や表現・身体の発達を見て頂ける行事です。ですので、普段の保育の中でしてきたことがどこまで出来るようになったのか？また、どんな風に子どもたちが表現できるようにしたのかをしっかりとみて頂ければと思います。

3・4・5歳児のクラスはこの日の目的から子どもたち自らが考え、何をすべきかを決め、やる気を持って取り組みました。今までイメージしている発表会ともしかしたら違ったイメージかもしれません。子どもたちが主体的に取り組む=楽しい！だと思います。当日までの過程などをお子さんやたくさん話し、ブログや写真などで保護者の方々も楽しんでみて頂けたらと思います。

先月の感染症

リンゴ病……4人
 感染性胃腸炎……3名
 インフルエンザ A……1名
 溶連菌……………1名

りんご病(伝染性紅斑)とは……
 *原因
 ヒトパルボウイルスによる感染症で、潜伏期間は1~2週間。
 *症状
 熱は微熱程度で、左右の頬が赤く腫れ、ほてりや痛み、かゆみがある場合もあります。手足、おしり、肩にも赤い発疹が出ることがあります。1週間ほどで消えますが、日光に当たったり、入浴したりすると再発することがあります。
 *対応
 かゆみがある場合はかゆみ止めを処方してもらう程度で、特別な治療はありませんが、妊娠中になると胎児に胎盤を通して感染してしまうことがあるようで注意が必要です。

子どもの花粉症について

花粉症の症状といえば鼻水、鼻づまり、目のかゆみ、くしゃみが主なものです。中でも子どもの場合は、鼻づまりは見た目ではわかりにくいので、口呼吸が多くなってないか観察しましょう。花粉症の症状は風邪の症状にも似ているので、気になる症状が現れたら早めに受診するようにしましょう。

今後の予定

3月8日(土) 保護者会(全クラス)
 3月8日(土) 令和6年度 新入園児説明会(PM)
 3月29日(土) 卒園式

詳細については後日お手紙やブログにてお知らせいたします。



- 5日(水) 発表会ごっこ(予行)
- 6日(木) ハッピースタート(大東小) こあら組
- 10日(月) 食育活動(乳児)
- 12日(水) 避難訓練(地震)
- 13日(木) 発表会ごっこ(予行)
- 15日(土) きっと出来るで show!(生活発表会)
- 20日(木) 前月の写真掲載日(ピクロ)
- 25日(火) 食育活動(幼児)
- 25日(火)~28日(金) 発育測定期間
- 26日(水) 2月生まれの誕生会

今月のうた

☆乳児☆

- ♪ 雪・ふしぎなポケット
- ♪ こぶたぬきつねこ
- ♪ ゆきのぺんきやさん

☆幼児☆

- ♪ カレンダーマーチ
- ♪ 世界中のこどもたちが
- ♪ そうだったらいいのにな

☆English☆

- ♪ BINGO-Hokey pokey ♪